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Agir à tous les niveaux  

En direct du Conseil d’Administration 
 

     Béatrice LEPAGNOL, élue CFDT. 

 

Les salariés se demandent parfois ce qui se 

joue au conseil d’administration ? A quoi ça 

sert ?  

Tout se joue au conseil. C’est le plus haut 

niveau de gouvernance de l’entreprise. C’est là 

que se prennent toutes les décisions, que se 

détermine la stratégie qui est ensuite mise en 

œuvre par les directions générales. 

Pourquoi est-il important de voter pour un 

représentant des salariés ? 

C’est une question de justice sociale : les 

salariés doivent participer aux décisions qui les 

concernent et qui impactent leurs conditions 

de travail.  

Les salariés ne sont pas qu’une ligne de coût 

qu’il faut réduire en permanence, ils sont la 

force vive de l’entreprise. Notre participation 

est impérative pour faire un rééquilibrage 

entre capital et travail et pour la prise en 

compte du capital humain dans la stratégie de 

l’entreprise. 

Compte tenu de la place accordée aux 

actionnaires, les conseils sont trop souvent le 

lieu où dominent les intérêts financiers de 

court terme alors que, en tant que salariés,   

 

nous sommes soucieux de la pérennité de 

l’entreprise et de sa bonne santé sur le long 

terme. 

La France est le pays d’Europe avec le plus 

faible nombre d’administrateurs salariés, il faut 

rattraper ce retard. La CFDT se bat  pour faire 

augmenter le nombre de représentants des 

salariés dans les conseils, pour qu’ils puissent 

peser dans les débats en créant une vraie 

dynamique, une cogestion.  

 

En Allemagne, depuis les années 50, la 

cogestion existe et désormais il y a un 

nombre équivalent de sièges pour les 

représentants des salariés et ceux des 

actionnaires dans les entreprises de plus 

de 2000 salariés.  

Dans la plupart des pays Scandinaves il y 

a 1/3 de représentants des salariés et ça 

n’a pas mené les entreprises à leur 

perte, bien au contraire, ils nous 

devancent économiquement. 

 

Les salariés doivent participer aux 

décisions qui impactent leurs 

conditions de travail 



2 

 

 

Bientôt les prochaines élections des 

représentants des salariés 

 

Tu ne te représentes pas pour un nouveau 

mandat ? 

J’ai fait deux mandats de 3 ans, ça a été une 

expérience très enrichissante mais, à la CFDT, 

nous sommes cohérents : on ne peut pas 

critiquer l’entre soi qui règne au conseil et y 

laisser le même représentant pendant 9 ans, il 

faut du sang neuf.  

Frédéric De Fondaumière, Sylvie Valery et 

Mathieu Dumas ont  toutes les compétences 

pour y siéger. La CFDT a un institut d’études et 

de formation avec un module spécifique pour 

les administrateurs salariés et, s’ils ont besoin 

de moi, je reste suppléante, je serai à leur 

écoute.  

Nous sommes tout à fait légitimes dans cette 

instance. En tant que salariés on connait notre  

 

entreprise, on a une vision de la trajectoire 

qu’on aimerait qu’elle prenne et en tant que 

citoyens, on a  une vision de la société telle 

qu’on la veut.  

Le bon sens n’est pas réservé qu’aux élites, la 

vie aussi apprend beaucoup de choses.   

Pourquoi les salariés doivent-ils voter pour la 

CFDT ? 

Il est très important que la CFDT soit présente 

dans tous les lieux de décision pour porter sa 

vision du monde du travail et de la société.  

Pour nous, une entreprise doit avoir une 

dynamique de création collective durable. Cela 

induit la notion de rentabilité de l’activité sur 

un temps long et de redistribution de la valeur 

créée de façon équitable en incluant les salariés 

 

1er tour des élections du 16 au 22 janvier 2018 

Conservez bien les codes que vous allez recevoir fin décembre pour voter 

CANDIDATS CFDT :  Frédéric DE FONDAUMIERE  collège TMB 

 Béatrice LEPAGNOL collège TMB 

 Sylvie VALLERY collège Cadre 

 Mathieu DUMAS collège Cadre 

   

 

Plus d’infos sur le site cfdt-sg.fr 


